
Anfrage 

 

des Abgeordneten Pfister 

an Herrn Landesrat für Wohnen, Arbeit und internationale Beziehungen Dr. Martin 

Eichtinger 

betreffend Lehrlingsförderung 

Anfang 2020 wurden seitens der NÖ-Landesregierung die neuen Richtlinien der NÖ-

Lehrlingsförderung kundgemacht. Darin wurden insbesondere die Mobilitätsförderung 

und die Lehrlingsbeihilfe zu einer Förderung zusammengefasst. 

Die Lehrlingsförderung soll für Lehrlinge den Anreiz schaffen, die duale Ausbildung 

abzuschließen. Es sollen insbesondere Lehrlinge aus einkommensschwachen 

Familien unterstützt und Nachteile für den Lehrling aus der Entfernung zum 

Ausbildungsbetrieb auszugleichen. 

Um die Ziele der Lehrlingsförderung größtmöglich zu verwirklichen, bedarf es eines 

möglichst unkomplizierten Zugangs der Lehrlinge zu diesem Instrument und einer 

möglichst unbürokratischen Erledigung. Weiters soll sichergestellt sein, dass alle 

Lehrlinge, welche diese Unterstützung benötigen, diese auch erhalten. 

 

Der Gefertigte stellt daher an Herrn Landesrat Dr. Eichtinger folgende 

A n f r a g e: 

1. Wie viele Lehrlinge beantragten in den letzten 3 Jahren (nach Jahren 

gegliedert) die Förderung? 

2. Wie viele der Anträge wurden in den letzten 3 Jahren (nach Jahren gegliedert) 

abgelehnt und was waren die häufigsten Ablehnungsgründe? 

3. Ist zu erwarten, dass es durch die Neufassung der Lehrlingsförderung zur einer 

Erhöhung/Reduktion der bewilligten Anträge kommen wird? 

a. Wenn ja: in welchem Ausmaß wird diese wahrscheinlich sein? 

4. War durch die Neufassung der Richtlinien geplant, die Kosten der Aktion zu 

senken bzw. die Leistungen für die Lehrlinge zu kürzen bzw. sind 

diesbezügliche Auswirkungen zu erwarten? 

a. Wenn ja: in welcher Höhe? 
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